
発 言 順 序 表 

（平成27年９月定例会） 

質 疑 

 月 日（曜） 発      言      者 発言時間 発言方法 

９月10日（木）

１ 木 下 幸 子 議員 （公 明 党） 

２ 森   浩 明 議員 （ハートフル北九州） 

６０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

３ 藤 沢 加 代 議員 （日 本 共 産 党） 

４ 荒 川   徹 議員 （日 本 共 産 党） 

６０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

一 般 質 問 

  月 日（曜） 発      言      者 発言時間 発言方法 

９月11日（金）

１ 大久保 無 我 議員 （ハートフル北九州） 

２ 吉 河 節 郎 議員 （公 明 党） 

６０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

３ 大 石 正 信 議員 （日 本 共 産 党） 

４ 西 田   一 議員 （自 由 民 主 党） 

６０分 

６０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 ５ 中 村 義 雄 議員 （ハートフル北九州） 

９月14日（月）

６ 佐 藤 栄 作 議員 （みんなの北九州） 

７ 村 上 直 樹 議員 （公 明 党） 

８ 本 田 忠 弘 議員 （公 明 党） 

９ 荒 木   学 議員 （維      新） 

３０分 

３０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

10 山 内 涼 成 議員 （日 本 共 産 党） 

11 田 中 光 明 議員 （日 本 共 産 党） 

12 鷹 木 研一郎 議員 （自 由 民 主 党） 

３０分 

３０分 

６０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

13 山 本 真 理 議員 （ふくおかネット） 

14 吉 村 太 志 議員 （地 域 の 声） 

９月15日（火）

15 波 田 千賀子 議員 （日 本 共 産 党） 

16 柳 井   誠 議員 （日 本 共 産 党） 

17 松 岡 裕一郎 議員 （公 明 党） 

18 渡 辺   徹 議員 （公 明 党） 

３０分 

３０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

19 上 野 照 弘 議員 （自 由 民 主 党） 

20 井 上 秀 作 議員 （自 由 民 主 党） 

21 長 野 敏 彦 議員 （ハートフル北九州） 

３０分 

３０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 



発 言 項 目 表 
質疑                            

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

１ 木下 幸子 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 平成26年度の決算について 

２ 乳幼児等医療費支給制度の拡充について 

３ 職員の不祥事防止について 

４ 県指定の災害危険区域の周知徹底と支援について 

５ 犬猫の致死処分ゼロ社会に向けた取り組みについて 

６ 予防接種事業について 

７ 認知症高齢者対策について 

２ 森  浩明 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 平成26年度北九州市決算 

（１）一般会計について 

  ・ 取り組みと成果、課題 

   ① 地域経済対策 

   ② 安全・安心 

  ・ 財政の中長期的な課題 

  ・ ふるさと納税 

（２） 特別会計・企業会計について 

  ・ 港湾整備特別会計 

  ・ 交通事業会計 

（３） 保健福祉・子ども家庭について 

  ・ 総合療育センター再整備 

  ・ 乳幼児等医療費支給制度の拡充 

（４） 教育について 

  ・ 小倉南図書館整備 

  ・ 全国学力・学習状況調査の結果 

（５） スポーツ・にぎわいについて 

  ・ 大規模スポーツ大会・Ｗ杯・五輪 

・ 小倉駅新幹線口のにぎわい創出 

   ① 通年型アイスアリーナ 

   ② おもてなしトイレ 

（平成27年９月10日）



３ 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 2014年度北九州市一般会計決算について 

（１）保健福祉費のうち後期高齢者医療制度について 

  ① 高すぎる保険料についての認識 

  ② 財政安定化基金への拠出を国、県、広域連合に 

求めよ 

（２）子ども家庭費のうち子どもの医療費助成の拡充に 

ついて 

  ① 通院の中学校３年生までの拡充を 

  ② 自己負担はなしに 

  ③ 所得制限なくし、現物給付、年度当初の拡充実施を

（３）子ども家庭費のうち放課後児童クラブについて 

  ① 専用区画児童１人当たり1.65平方メートルを 

   満たさないクラブの改善を 

  ② 正規指導員の複数配置を 

２ 北九州市手数料条例の一部改正について 

 ① 市民に周知徹底できるまでマイナンバー制度の中止 

を国に求めよ 

 ② 情報漏えいしないと言えるか 

３ 世界遺産関連の補正予算について 

・ 韓国の反対を真摯に受けとめ、本市として独自の 

 対応を 

４ 荒川  徹 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 平和施策について 

２ ｢新成長戦略｣における、本市｢中小企業振興条例｣に 

基づく中小・零細業者支援の取り組みについて 

３ 高齢社会対策について 

４ 公共施設マネジメントに関連して、｢戸畑Ｄ街区｣スポー

ツ施設整備に伴う既存施設の取り扱いについて 

５ ｢おでかけ交通｣事業について 

６ 危機管理行政と原発再稼動について 

７ 文化財保存・継承の取り組みについて 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問                            

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

１ 大久保無我 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 折尾地区区画整理事業について 

２ 視覚障害者の就労について 

３ 国際的なカーレースの誘致について 

４ 本市の観光政策について 

５ 安全・安心のまちづくりについて 

６ 文化振興政策について 

７ 北九州空港・福岡空港との連携について 

２ 吉河 節郎 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 釜石デスクに関する問題について 

２ 観光客誘致対策及び観光施設のネットワーク化に 

ついて 

３ プノンペンとの姉妹都市締結について 

４ 電力小売への参入に向けた地域エネルギー会社の設立

等について 

５ 市外の大学に通う本市出身学生への就職情報の提供に

ついて 

３ 大石 正信 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 地方創生について 

（１）大幅賃上げと安定した雇用が人口減少の歯どめに 

（２）総合戦略（案）基本目標の根拠について 

２ 健康づくりセンターについて 

（１）健康づくりセンターの存続を求める声について 

（２）これまでどおりの存続か適切な場所での存続を 

３ 市立幼稚園の閉園について 

（１）幼稚園教育の役割を放棄するもの 

（２）障害児が排除される可能性がないのか 

（３）足原・黒崎両幼稚園の閉園は幼小連携に反する 

４ スタジアム建設について 

（１）大型事業破たんの教訓をどのように生かしたのか 

（２）事業費が大幅に増大したことについて 

（３）市民に冷たい一方、巨額の税金投入について 

（平成27年9月11日）



４ 西田  一 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 北九州市版ＣＣＲＣについて 

 ・ 郷愁を誘う活き活きとした事業名称を 

 ・ 箱型よりもコミュニティで 

 ・ 社会保障費の課題 

 ・ 効果的なＰＲ方法を  等 

２ 決算を受けて本市財政の見通しについて 

３ 地域エネルギー会社について 

 ・ 現在の進捗状況 

 ・ 電力自由化を見据えた戦略 

 ・ 市民への還元 

４ 通学路の安全対策について 

５ 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 自然災害対策について 

２ 胃がん検診における内視鏡検査の導入について 

３ 中央卸売市場のエレベーター設置について 

４ 公立幼稚園の今後の方向性について 

５ 認定こども園について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問                            

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

６ 佐藤 栄作 

一 

問 

一 

答 

30分 １ 公共施設・公共空間のリノベーションについて 

７ 村上 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州空港の利活用について 

２ てんかん患者の社会参加について 

３ 世界遺産文化施設来訪者への環境整備について 

８ 本田 忠弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ＩｏＴによる産業振興について 

２ 市営バス事業について 

３ 市民トイレの整備について 

９ 荒木  学 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 行政文書のペーパーレス化について 

２ 防災リーダーによる共助システムの確立について 

３ 北九州市観光局の設置について（要望） 

10 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 金属スクラップ火災について 

・ 金属スクラップの流通と仮置き場における管理の 

ための法整備の必要性について 

２ 北九州市環境首都総合交通戦略について 

 ・ 平成26年８月の戦略見直しと今後の政策について 

 ・ 義務教育における遠方通学者の支援について 

11 田中 光明 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 下関北九州道路について 

２ 学校給食パート調理員の大量雇いどめについて 

12 鷹木研一郎 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 折尾地区総合整備事業について 

２ 北九州市立大学環境技術研究所について 

３ Ｇ７北九州エネルギー大臣会合について 

４ 下関北九州道路について 

５ 官営八幡製鐵所関連施設の世界遺産登録について 

（平成27年9月14日）



13 山本 真理 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州市版ＣＣＲＣモデルについて 

２ 地域包括ケアシステムの構築について 

 ・ 高齢者の地域生活を支える｢暮らしの保健室｣設置に 

ついて 

３ 自然葬について 

14 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分

１ イベントを活用した継続的なまちの集客、魅力発信に 

ついて 

・ イベントを活用して、本市の魅力発信 

２ スポーツを通じた元気なまちづくりの推進について 

・ スポーツ環境の充実 

３ 職員のあいさつ運動について（要望） 

・ 職員によるあいさつ運動の向上 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問                            

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

15 波田千賀子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 台風15号にかかわる危機管理体制について 

 ・ 避難準備情報について 

 ・ ＪＣＯＭ九州への災害時の連絡体制について 

２ 市立松ケ江幼稚園の閉園問題について 

３ ふれあい収集の拡大について 

４ 介護保険料の滞納問題について 

16 柳井  誠 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 生活保護について 

２ 高齢者の相談について 

３ 市民センターの機能について 

17 松岡裕一郎 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 高齢者・認知症対策としての居場所づくりについて 

２ 難病対策について 

３ 小倉北区のまちづくりについて 

 ・ 延命寺臨海公園早期整備について 

 ・ 上富野二丁目の空き家対策について 

18 渡辺  徹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 障害者支援策について 

２ 特別支援教育のあり方について 

３ 安全・安心なまちづくりについて 

19 上野 照弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 本市の新たな広域連携について 

２ 北九州空港の今後について 

３ 本市出身ロックバンド｢シーナアンドロケッツ｣故シー

ナ氏の追悼イベントについて 

20 井上 秀作 

一 

問 

一 

答 

30分

１ クルーズ客船の誘致について 

２ コンサートなどの本市開催誘致について 

３ 幹線道路における信号パターンの見直しについて 

21 長野 敏彦 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 北九州市新成長戦略の雇用問題と市民の所得向上につ

いて 

２ 空き家対策等について 

３ 戦後70周年を迎えての平和施策について 

４ 教育問題について 

 ・ 子どもの図書活動について 

 ・ 教職員の超過勤務縮減について 

５ 小倉北区のまちづくりについて 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成27年9月15日）


